#### **l'union**

## 14 Sports

## Football/Séminaire de formation sur le renforcement des capacités en administration sportive

# Dix heures de débats enrichissants

#### MIKOLO-MIKOLO

Libreville/Gabon

« A l'heure où notre pays organise la "Can Total, Gabon 2017", ce séminaire est assurément le bienvenu car, les principaux acteurs du football dans notre pays aspirent, à l'instar des autres communautés sportives, à vivre dans un environnement où les rudiments au service du sport sont maîtrisés, au regard nombreuses mutations dans ce domaine (...) Loin d'être une structure concurrente, l'ACPF (Association des clubs professionnels de football, ndlr) est plutôt une entité dédiée à la réflexion, à l'échange d'expérience, mais également la traduction en actes des besoins exprimés par les clubs, les joueurs et leurs familles, les encadreurs sportifs et médicaux, les agents des joueurs, les journalistes, etc.»

Ces propos sont du directeur de cabinet du ministre des Sports, Anaclet Mathieu Taty, à l'ouverture, samedi dernier, au Re-Ndama, du séminaire de formation sur le renforcement des capacités en administration sportive.

Une initiative de l'Association des clubs professionnels de football (ACPF), présidée par Bosco Alaba Fall. Estimant que ce tour-



Le directeur de cabinet du ministre des Sports, Anaclet Mathieu Tati, ouvrant les travaux du séminaire. Photo de droite :Le président de l'ACPF, Alaba Fall (à droite), recevant le manuel du CIO sur l'administration sportive des mains du patron du Cnog, Léon-Louis Folquet.

> nalité pour redynamiser le football dans notre pays », a martelé le président de l'ACPF.

> Par ailleurs, il a reçu officiellement le manuel de l'administration sportive du Comité international olympique (CIO) des mains du président du Comité national olympique du Gabon (CNOG) Léon-Louis Folquet. Lequel, avant les travaux en atelier des participants, a indiqué que « la formation est un pan très important du développement du football. Et pour être un bon acteur accompli du football, il faut s'accrocher aux règles.»

A l'issue de cette enrichisau barreau de France, spéfootball gabonais ont

sante rencontre du donner et du recevoir, clôturée par Jean-Félix Mba Nze, secrétaire général de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), Me Mshangama Afif (avocat cialisé en droit du sport, particulièrement le football) a dit son émerveillement par la qualité des débats. « On a eu un séminaire extraordinaire. Tous les acteurs se sont montrés appliqués, intéressés avec beaucoup d'attention sur les problématiques concrètes et sérieuses. On sent que les acteurs du

Quelques participants lors de la cérémonie d'ouverture.

envie de bien faire et, surtout, d'aller plus loin dans le processus de professionnalisation. C'est très

encourageant », a déclaré l'expert de la Fifa. Dans notre prochaine édition, les thèmes débattus.

## Karaté/Vie des clubs

# Le Shotokan WK de Libreville veut encore grandir

J.A.L

Libreville/Gabon

UN stage de perfectionnement de deux semaines en faveur des ceintures noires, animé par l'expert français Me Jim Baudouin, 5e dan, avait été le dernier rendez-vous de l'année écoulée, mais surtout une première étape de la matérialisation d'une politique d'ouverture vers l'international du club Shotokan World Karaté de Libreville.

Place forte au Gabon de la discipline martiale d'origine japonaise, l'entité quadragénaire basée à Libreville entend, en effet,

profiter des relations tissées avec quelques structures hors des frontières nationales, mais aussi de la présence aux Etats-Unis, depuis plusieurs années, de Me Fulbert Mouelé, l'un des produits de référence de l'écurie du rond-point de la Démocratie.

nant historique est désor-

mais considéré comme le

point de départ des nou-

velles mutations socio-

économiques et sportives

longtemps marqués par

un certain amateurisme,

M. Alaba Fall affirme que

le football est en perpé-

tuelle mutation et devrait

être dirigé par une élite

MANUEL du CIO. « Aux ac-

teurs majeurs et collègues,

le moment est venu de

changer ou de s'adapter

aux nouvelles méthodes

de l'administration spor-

tive. C'est l'ère du profes-

sionnalisme qui va nous

conduire à un changement

de méthode et de person-

pluridisciplinaire.

Ainsi, cette année devraitelle voir le club dont les principaux instructeurs sont Me Marius Grégoire Peck Joumas Mboulou, 7e dan, et Me Emmanuel Agaya, 4e dan, affilié à la Fédération gabonaise de karaté et arts martiaux affinitaires (Fegakama) et à l'instance mondiale, International Shotokan World karate, prendre part à une compétition en France, à l'invitation d'un club hexagonal.

Sur le plan local, l'entité qui compte une cinquantaine de licenciés, toutes catégories confondues, entend renforcer ses acquis. Aussi bien dans la formation des jeunes et des encadreurs, que dans la participation aux compétitions fédérales et de la Ligue de l'Estuaire.

À l'image du prometteur Pierre Emmanuel Agaya, 11 ans, déjà vainqueur de la coupe de l'ambassadeur du Japon, faire progresser les jeunes pépites reste l'objectif du club qui a formé une flopée de compétiteurs internationaux gabonais.



# Taekwondo/Challenge Me Park Sang-Chul 2017 La 8e levée programmée les 21 et 22 janvier

J.A.L Libreville/Gabon

PREMIER rendez-vous majeur de la saison nationale de taekwondo, le Challenge

Me Park Sang-Chul sera effectif dans un peu moins de deux semaines.

C'est le gymnase du Prytanée de Libreville qui va, une fois de plus, accueillir la compétition qui réunit les

meilleurs spécialistes des clubs civils et militaires de cette discipline martiale d'origine coréenne.

La principale innovation de la 8e édition sera la participation des écuries de l'intérieur du pays. Lesquelles viendront enrichir le plateau d'un rendez-vous qui gagne en standing au fil des années.

Avec, au cœur de l'organisation, l'Association gabonaise de taekwondo et arts martiaux associés (Agatama) de Me Fulbert Ollomo Edzang, fidèle collaborateur du parrain du tournoi.

Notons que la pesée de l'épreuve qui a révélé des valeurs montantes ou confirmé des valeurs sûres du taekwondo gabonais, se déroulera la veille, le 21 janvier 2017, au gymnase du centre sportif d'Oloumi, de 14 à 17 heures.